

## Tendencia recesiva: académicos (El Financiero 10/09/10)

Tendencia recesiva: académicos (El Financiero 10/09/10) Zenyazen Flores Viernes, 10 de septiembre de 2010 No hay estímulos a la producción. Especialistas en materia económica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) calificaron el paquete fiscal para 2011 como "recesivo", pues no contiene estímulos para una recuperación económica de largo plazo, y se pronunciaron en contra de la reducción de impuestos si esto no va acompañado de una reforma fiscal. Josefina Morales y Genoveva Roldán, catedráticas del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE), añadieron que ese proyecto tiene una tendencia recesiva porque no plantea estímulos a la producción y carece de una visión de largo plazo. Entrevistadas al término de la presentación del boletín mensual Momento Económico del IIE, consideraron "inviabile" la estimación de crecimiento de 3.8 por ciento para 2011 debido al débil avance que muestra la economía mundial y que "impactará fuertemente en México". Previamente, las especialistas presentaron un balance en torno al Cuarto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, quien afirmó que la economía se recupera con una tendencia positiva. "Hay un optimismo inconsistente en las autoridades al decir que la economía mexicana va bien, pues los datos recientes no sostienen esa afirmación", expresaron en compañía de la directora del IIE, Verónica Villarespe Reyes. El análisis dio cuenta de que la recuperación de la que habla el gobierno federal es desigual sectorial y regionalmente, pues la mitad de los 19 sectores en los que hoy se reporta el PIB presentan un avance menor a la tasa general, que es de 5.9 por ciento, y cuatro tienen crecimiento negativo. Por ejemplo, la industria de la construcción presenta una baja de 2.7 por ciento, rama que representa 6.2 por ciento de la producción nacional y ocupa a 5.7 millones de trabajadores. En el Cuarto Informe de Gobierno se afirma que se aplicaron programas anticrisis, pero no se precisó que su tamaño fue apenas de 1 por ciento del PIB.